
Séance ordinaire du 13 mai 2025 
 

À la séance ordinaire du Conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois tenue le 13 mai 

2025, à 19 h 30, au lieu ordinaire des séances, les conseillers et conseillères présents sont : 

 

District # 1 Madame Julie Demers 

District # 2 Madame Lynda Pépin 

District # 3  Monsieur Jean Binette Jr 

District # 4 Monsieur Marc-André Vallières 

District # 6 Madame Nathalie Charbonneau 

 

Absente : District # 5  Madame Catherine De Blois 

 

Formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire Dominic Boucher Paquette. 

 

Mme Kim Leclerc, directrice générale, Greffière et secrétaire-trésorière, est aussi 

présente. 

2025-05-093 Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Madame Nathalie Charbonneau, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents,  

 

QUE la section "affaires diverses" reste ouverte. 

 

 

2025-05-094 Adoption du procès-verbal du 8 avril 2025 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le procès-verbal du 8 avril 2025 soit adopté et signé tel que présenté. 

 

 

 Rapport annuel 2024 Sentiers frontaliers 

Les élus ont reçu le rapport annuel 2024 de Sentiers frontaliers. 

 

 

Dépôt des listes 

La directrice a remis aux membres du conseil un résumé des salaires versés du 1er au 

30 avril 2025 est déposé. 

 

2025-05-095 Comptes du mois 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les comptes présentés par la directrice en date du 13 mai 2025 soient payés avec 

les fonds disponibles des postes budgétaires respectifs. Les chèques #202500212 à 

202500272 sont émis. 

 

 



2025-05-096 Avis de motion projet de règlement # 518-

2025 Règlement sur les nuisances 

Le conseiller Monsieur Marc-André Vallières donne avis de motion que le règlement 

518-2025 Règlement sur les nuisances sera présenté en vue de son adoption dans une 

prochaine séance. 

 

 

2025-05-097 Présentation du projet de règlement # 518-

2025 Règlement sur les nuisances 

Le conseiller Monsieur Marc-André Vallières présente le projet de règlement 518-

2025 règlement sur les nuisances en vue de son adoption. 

 

 

2025-05-098 Avis de motion projet de règlement # 519-

2025 sur la garde et le contrôle des 

animaux 

La conseillère Madame Julie Demers donne avis de motion que le règlement 519-2025 

règlement relatif à la garde et le contrôle des animaux en vue de son adoption dans une 

prochaine séance. 

 

 

2025-05-099 Présentation projet de règlement # 519-

2025 sur la garde et le contrôle des 

animaux 

La conseillère Madame Julie Demers présente le règlement 519-2025 règlement relatif 

à la garde et le contrôle des animaux en vue de son adoption dans une prochaine 

séance. 

 

 

2025-05-100 Aide financière Gala Méritas Montignac 

2025 

Il est proposé par Madame Nathalie Charbonneau, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

Que le conseil municipal accepte de verser un don de 250 $ à la Polyvalente 

Montignac pour le Gala Méritas 2025. 

 

 

2025-05-101 Autorisation de participer à l’événement 

Fièrement agricole 24 mai Lambton 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise M. Dominic Boucher-Paquette à participer à la fierté agricole 

qui aura lieu le 24 mai prochain à Lambton. 

 

QUE le conseil remboursera les frais de déplacement. 

 

 



2025-05-102 Modification séance publique d’octobre 

2025 

ATTENDU QUE la séance ordinaire d’octobre est cédulée le 14 octobre; 

 

ATTENDU QUE la municipalité sera en processus électoral et que la séance ordinaire 

doit se tenir avant la fin du dépôt de candidature soit le 3 octobre; 

 

POUR CES RAISONS, 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil déplace la séance ordinaire le mercredi 1er octobre 2025 à 19h30 

 

 

2025-05-103  Demande d’appui Nature Cantons de l’Est 

- Accompagnement des propriétaires dans 

la gestion des milieux humides d’intérêt 

pour la conservation en terre privée 

ATTENDU QUE le projet souhaite caractériser les milieux naturels de propriétés 

privées, soit délimiter les milieux humides et hydriques afin de caractériser leur type et 

composition, caractériser les peuplements forestiers, relever la présence d’espèces 

exotiques envahissantes (EEE) et d’espèces à statut précaire. Cette information sera 

ensuite présentée dans un cahier du propriétaire personnalisé regroupant également 

plusieurs conseils et recommandations de gestion, ainsi qu’un résumé succinct des 

principales lois et règlements applicables. 

 

ATTENDU QUE la participation au projet est faite sur une base volontaire et s’appuie 

sur l’information de la MRC du Granit concernant les milieux humides ayant un 

potentiel de conservation, tel qu’indiqué au PRMHH. 

 

ATTENDU QUE le projet vise à sensibiliser les propriétaires aux milieux naturels de 

leurs terrains privés, plus spécifiquement les milieux humides, et le rôle qu’ils jouent 

dans la santé et la résilience du bassin hydrographique. En offrant plusieurs données 

précises et propres à leurs propriétés, tel la localisation et la nature d’éventuelles EEE, 

le cahier est un outil éclairant pour tout propriétaire soucieux des milieux naturels. 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

D’Appuyer Nature Cantons de l’Est dans leur démarche d’accompagnement avec les 

propriétaires dans la gestion des milieux humides d’intérêt pour la conservation en 

terre privée. 

 

 

205-05-104 Embauche d’animatrices pour le service 

d’animation estivale 

ATTENDU QUE la municipalité offre un service d’animation estivale cet été; 

 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil engage Sarah Beauregard, Maëlie Goyette Maèva Goyette et Danya 

Goyette à titre d’animatrices pour la saison estivale 2025. 

 



 

2025-05-105  Adhésion conseil sport loisir de l’Estrie 

ATTENDU QUE la campagne d’adhésion 2025-2026 au Conseil Sport Loisir de 

l’Estrie (CSLE) au coût de 100 $; 

 

ATTENDU QUE lors de l’aménagement ou la revitalisation d’une aire de jeux, le 

CSLE peut offrir des conseils gratuitement; 

 

ATTENDU QUE la formation d’un(e) coordonnateur/trice pour le service d’animation 

estivale est offerte à un prix membre; 

 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’adhésion soit autorisée. 

 

 

2025-05-106 Travaux compensatoires 

ATTENDU QUE la municipalité a la possibilité d’avoir quelqu’un pour effectuer des 

travaux compensatoires; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil accepte que la personne effectue ses heures de travaux compensatoires 

à la municipalité. 

 

 

2025-05-107  Avenant contrat de travail mécanicien 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil apporte la modification comme discuté en table de travail. 

 

 

2025-05-108 Entente relative à l’établissement d’un 

plan d’aide mutuelle pour la protection 

contre les incendies – Régie incendie des 

Sommets 

 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise le Maire, M. Dominic Boucher-Paquette ainsi que la directrice 

générale à signer l’entente relative à l’établissement d’un plan d’aide mutuelle pour la 

protection contre les incendies 

 

 

2025-05-109 Autorisation formation officier non urbain 



ATTENDU QUE le conseil a reçu la demande de certains pompiers désirant suivre la 

formation d’officier non urbain; 

 

ATTENDU QUE la municipalité de La Patrie désire recruter des candidatures afin de 

former un groupe pour la formation d’officier non urbain; 

 

ATTENDU QUE cette formation aura lieu en janvier 2026; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Charbonneau, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise 3 pompiers à s’inscrire à la formation d’officier. 

 

 

2025-05-110 Achat de l’application survie mobile 

ATTENDU QUE le directeur incendie a proposé au conseil municipal de faire l’achat 

de l’application survie mobile; 

 

ATTENDU QUE l’application permet d’alerter et confirmer rapidement les pompiers 

et intervenants d'urgence. Ils reçoivent les alertes et confirment leur présence en un 

clic. 

 

ATTENDU QUE les confirmations sont envoyées au directeur incendie qui statue 

rapidement sur la nécessité de procéder ou non à un rappel d’effectifs supplémentaires. 

 

ATTENDU QUE l’application a trois modes d’alertes soit : Sur l’application, Par texto 

et par appel (jusqu’à 3 numéros) 

 

ATTENDU QUE l’application comprends 4 modules soit : Gestion des disponibilités, 

Entraides et déploiement des effectifs, Fiches d’intervention et bâtiments à risques 

particuliers et Premiers répondants 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise l’achat de l’application survie mobile au montant de 1 335$ 

avant taxes annuellement. 

 

 

2025-05-111  Autorisation vérification des bonbonnes 

d’oxygène 

ATTENDU QU’IL y a des bonbonnes d’oxygène qui ne seront plus conforme 

puisqu’elles auront bientôt 15 ans; 

 

ATTENDU QU’IL est possible de faire vérifier les bonbonnes d’oxygène afin de 

prolonger leur durée de vie de 15 années supplémentaires, au lieu d’en acheter des 

neuves; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents 

 

QUE le conseil autorise le directeur incendie à faire vérifier les bonbonnes d’oxygène 

pour un montant d’environ 700$ par bonbonne. 

 

 

2025-05-112 Achat de pneus 



Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents 

 

QUE le conseil autorise l’achat de 4 pneus chez Ressort Robert Traction pour un 

montant de 1 112$ avant taxes. 

 

 

 Achat de signalisation nom de rue 

Domaine des Appalaches 

Reporté 

 

 

2025-05-113 Mandat travaux de nivelage Domaine des 

Appalaches 

ATTENDU QUE la municipalité doit réaliser des travaux de nivelage sur les chemins 

du Domaine des Appalaches, qui ont été autorisés par requête, afin de préparer les 

chemins à l'épandage d'abat-poussière.  

 

ATTENDU QUE nous avons reçu deux soumissions; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents 

 

QUE le conseil octroi le mandat de nivelage à l’entrepreneur La Fontaine et fils pour 

un montant de 170$ de l’heure. 

 

QUE le conseil autorise les travaux estimés à une quarantaine d’heure pour un montant 

approximatif de 6750$ avant taxes. 

 

 

2025-05-114 Mandat travaux de nivelage chemin 

Marcil 

ATTENDU QUE la municipalité doit réaliser des travaux de nivelage sur le chemin du 

Marcil, qui ont été autorisés par requête, afin de préparer les chemins à l'épandage 

d'abat-poussière.  

 

ATTENDU QUE nous avons reçu deux soumissions; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil octroi le mandat de nivelage à l’entrepreneur La Fontaine et fils pour 

un montant de 170$ de l’heure. 

 

QUE le conseil autorise les travaux estimés à une dizaine d’heure pour un montant 

approximatif de 1 700$ avant taxes. 

 

 

 Mandat débroussaillage 

Reporté 

 



2025-05-115 Achat de deux coffres d’inventaire de 

pièces 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil autorise l’achat de deux coffres d’inventaire de pièces, un qui est pour 

des pièces utilisés pour l’ensemble des véhicules et un deuxième pour les pièces pour 

les systèmes à air par exemple des unions pour au montant total de 2 003,05$ avant 

taxes. Chez le fournisseur Lawson 

 

 

 

Période de questions 

Le maire, et les élus répondent aux questions du public. 

 

 

2025-05-116 Levée de la séance 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE la présente séance soit levée. Il est 20h40. 

 

 

 
 

 

 ____________________________   ____________________________  

Dominic Boucher-Paquette Kim Leclerc 

Maire Directrice générale & 

 Greffière-trésorière 

 


